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• La finalidad, estrechar lazos diplomáticos, comerciales y de inversión 

El Grupo de Amistad México-República Popular China, que preside la diputada Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez (Morena), 

se reunió con una delegación de funcionarios de la ciudad de Shanghái, con la finalidad de estrechar lazos diplomáticos, 

comerciales y de inversión. 

Durante el encuentro, la legisladora manifestó que este Grupo de Amistad ha insistido en la necesidad de restablecer los 

vuelos directos entre la Ciudad de México y Shanghái, con el objetivo de impulsar la inversión, toda vez que México es una 

potencia económica intermedia con un rumbo propio y busca garantizar la justicia social. 

Recordó que nuestro país ha apoyado la inclusión de China en el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), a fin de 

conformar una globalización equilibrada y justa, pues las reformas económicas impulsadas por este país asiático han dado 

lugar a un intenso desarrollo para que, en 2010, la ciudad de Shanghái se convirtiera en el mayor puerto de carga del mundo, 

por lo que se abren posibilidades de inversión, coinversión y transferencia de tecnología. 

El diputado Alberto Villa Villegas (Morena) se congratuló por este encuentro diplomático, ya que ello repercutirá en 

proyectos económicos, culturales y de comercio que beneficien a ambas naciones. Enfatizó el compromiso que tiene este 

Grupo de Amistad por fortalecer los lazos bilaterales. 

Rommel Aghmed Pacheco Marrufo, diputado del PAN, mencionó que México es un punto estratégico y económico donde 

China puede invertir para poder distribuir a Norteamérica y Centroamérica. Además, los invitó a mirar el sureste del país. 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) dijo que las entidades de México tienen la capacidad de inversión y la 

exportación. Resaltó, que el sector agrícola es fuerte y posee un gran interés de promover sus productos en la región asiática.  

Por su parte, el secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, Fadlala Akabani Hneide, indicó que esta 

reunión es de vital importancia, porque contribuye al intercambio de experiencias, conocimientos, apoyo en políticas 

públicas benéficas para las pequeñas y medianas empresas, pues China ha desarrollado una exitosa cadena productiva y de 

comercialización. 
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En representación de los industriales de México, la vicepresidenta nacional de relaciones institucionales de la Cámara 

Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Lucero Itziar Carreón Espinosa, expresó que este sector está 

dispuesto a brindar sus servicios en materia de alimentos, farmacéutica y química. “Nos interesa sumarnos a este Grupo de 

Amistad y colaboración de conocimientos y capacidades que permitan impulsar el bienestar del país”. 

México es una nación con economía abierta 

El vicepresidente del Comité Municipal de Shanghái de la Conferencia Consultiva Política del Pueblo Chino, Jin Xingming, 

expuso que México es una nación con la economía más abierta al firmar tratados comerciales con más de 52 países; de ahí 

la importancia de estrechar lazos diplomáticos en el ámbito económico, así como en la agricultura, energía e infraestructura. 

Argumentó que China es el segundo socio comercial más importante de México y viceversa; además, los habitantes de esa 

nación tienen un gran interés por conocer las zonas turísticas mexicanas. 

Resaltó que la ciudad de Shanghái alcanzó un Producto Interno Bruto (PIB) de 160 mil millones de dólares, la cual lo coloca 

entre las seis ciudades más importantes del mundo. 

En tanto, los directores generales de las comisiones de Cultura, Salud y Deporte, de Agricultura y Zona Rural del Comité 

Municipal de Shanghái, manifestaron el interés de esta región por realizar intercambios culturales y, sobre todo, por invertir 

en el ramo agrícola mexicano. 

Señalaron que su ciudad busca promover la inversión mexicana, pues al ser una gran metrópoli, sólo puede abastecer el 

cinco por ciento de sus productos agrícolas. Aseguraron que están abiertos a recibir las mercancías mexicanas. 

 

 


